



# Herdbuch

Nach Einführung des AZVD Herdbuches wird jedes Tier nach Zuchteignung kategorisiert. Dies erfolgt über

## Basisregistrator

Alle Tiere, die bis zum 28.02.2006 im AZVD OHNE Screening bzw. Zuchteignungsprüfung (freiwillig jederzeit möglich) registriert wurden erhalten den Status:

**Vorläufig Zucht geeignet**

## Screening (nach ARI Regeln)

Der AZVD erkennt alle Screenings an, welche nach ARI Vorbild im Auftrag eines anderen Verbandes (!) durchgeführt werden. Voraussetzung ist jedoch, dass die Richter (Screener) eine ARI Ausbildung durchlaufen haben. Welche Verbände bzw. wessen Screenings vom AZVD anerkannt sind, erfragen Sie bitte beim amtierenden Zuchtwart. Liegt bei der Registratur der Original-Screening Bogen vor (in Kopie) werden die dort erteilten Punkte bis zu einer Höhe von 100 Punkten übernommen. Liegt lediglich eine Register-Zertifikat mit Screening-Vermerk vor (ohne die exakte Punktzahl) wird dieses Tier mit einer Minimumzahl von 80 Punkten bewertet und erhält den Status:

**Kategorie A**

## Anmeldung zur Registratur

Vor einer ZEP müssen alle Tiere durch deren Eigentümer zur DNA-Registratur angemeldet werden. Sie erhalten den Status "Zuchtstatus offen", bis sie an einer ZEP teilgenommen haben. Die Teilnahme an einer ZEP ist freiwillig.

## Zuchteignungsprüfung

Stuten dürfen frühestens mit 12 Monaten, Hengste mit 24 Monaten einer ZEP vorgestellt werden. Hengste können zwischen dem 6. und 18. Monat an einer Jungheggsprüfung teilnehmen, die aber keinen Einfluss auf den Zuchtstatus hat. Nach einer abgeschlossenen ZEP werden die Tiere wie folgt kategorisiert:

Ein Tier mit mindestens 80 Gesamt-Punkten, davon mindestens 40 Phänotyp-Punkten und mindestens 30 Faser-Punkten wird klassifiziert als:

**Kategorie A**

Ein Tier mit mindestens 50 Gesamt-Punkten, davon mindestens 25 Phänotyp-Punkten und mindestens 25 Faser-Punkten wird klassifiziert als:

**Kategorie B**

Ein Tier mit weniger als 50 Gesamt-Punkten wird klassifiziert als:

**Kategorie C**

# Herdbook

After implementing the AZVD Herdbook, each animal will be categorized according to its breeding qualities, as follows

## Basic Registry

All animals registered until Feb 28th 2006 WITHOUT being screened or run through the new Breeding Certification Evaluation ZEP (vountary) will be registered as:

**Preliminary Breeding Certification**

## Screening (according to ARI Standards)

The AZVD recognizes all screenings conducted according to ARI standards and ordered by a Registry. Prerequisite is that the respective Registry employs ARI certified screeners. Please contact the AZVD Breeding Supervisor for a complete list of equivalent screenings. All ARI points up to 100 will be acknowledged, if a copy of the original screening papers are present. If only a registry certificate with the respective screening note is presented, 80 points will be given in regards to the breeding certification.

All screened alpacas will enter the AZVD herdbook (former registry) as:

**Category A**

## Registry

Prior any evaluation, all animals need to be DNA registered by their owners. With their registration, they receive the "Breeding Status Pending" and the completion of the AZVD advanced screening, the "Breeding Certification Program" ZEP.

## Breeding Certification Evaluation (ZEP)

Femals need to be 12 month or older, males 24 month or older to participate. Additionally, male can participate in the Juvenile Male Certification, which has no influence on the breeding categorization. All animals with a completed ZEP will be categorized as follows:

An animal with minimum of 80 total points, but a minimum of 40 Phenotyp-Points and a minimum of 30 Fibre Points will be classified as:

**Category A**

An animal with minimum of 50 total points minimum of 25 Phenotyp-Points and a minimum of 25 Fibre Points will be classified as:

**Category B**

An animal with less than 50 total points will be classified as:

**Category C**



AZVD

Alpaka Pass Nr.:  
Alpaca Passport #:

20111047

## Registratur Status / Registry Status (Eintrag durch Registratur)

- Basisregistrator** (bis 28.02.2006) **OHNE** Screening  
Basic registry (until Feb 28th 2006) **NO** screening
- Registrator** nach AZVD Auslandsscreening (bis 28.02.2006)  
Registry after Import Screening (until Feb 28th 2006)
- Registrator** nach **Screening** durch \_\_\_\_\_  
Registry after Screening by \_\_\_\_\_
- Registraturanmeldung**  
Registry



## Ergebnis der Zuchteignungsprüfung (ZEP) oder Screening Results of Breeding Certification Evaluation (ZEP) or Screening (Eintrag durch Zuchtwart)

Name:	<b>AOG Wowfaktor</b>	
Chip:	<b>90020000027542</b>	
ZEP Nr.:	<b>2014-02916</b>	Screener1: <b>P06-001</b>
Date:	<b>26.04.201</b>	Screener2: <b>P06-010</b>
Location:	<b>Wiederoda</b>	Veterinär: <b>V06-018</b>
Faser Analyse / Fibre Analysis:	ZEP Ergebnisse / Screening results	
AFD:	<b>16,0</b> Micron	Med. Anf. erfüllt? <b>ja / yes</b>
SD:	<b>3,3</b> Micron	Med. Requirem. met? <b>ja / yes</b>
CV:	<b>20,9</b> %	Gesamt Phenotype: <b>44,0</b>
>30 µ:	<b>0,4</b> %	Gesamt Faser/Fibre: <b>46,5</b>
MC/CPI:	<b>57,9</b> %/mm <b>9</b> CPI	Total: <b>91</b>



Dieses Ergebnis führt zu einer Herdbuch-Klassifizierung als  
This result leads to a Herdbook Classification as

AZVD Herdbucheintrag als  
**KATEGORIE**  
AZVD Herdbook entry as  
**CATEGORY**



Unterschrift